
 

Chères Puimoissonnaises, chers 
Puimoissonnais, 
L'été suit son cours. Nous avons 
recommencé à vivre de beaux 
moments de convivialité.  
Des concerts, un feu d'artifices précédé 
d'un grand pique-nique, une fête du 
livre, un vide-maison, un 
rassemblement automobile, une 
représentation théâtrale, des mariages, 
etc. Nous espérons tous que ces bons 
moments se prolongeront. Nous 
savons toutefois que cette épidémie de 
Covid ne nous lâche pas et qu'elle 
risque de nouveau de nous faire entrer 
dans une période de restrictions. Les 
consignes évoluent aussi rapidement 
que grimpe le taux d'incidence. 

- Le stationnement sur la place 
- Les nouvelles mesures sanitaires 
- Les Aventuriers de Puimoisson 
 
- Les festivités du mois 
 
- La 3ème journée du livre 2021 
-  Lecture musicale « Sous le 
vent » de Maria Borrely 
- Petite enfance : modes de garde 
- Travaux d’entretien de 
l’Auvestre 
- Mots croisés 

Sommaire 

LETTRE  
D’AOÛT 

N°8 /2021 



 

 
2 

Chacun fait en sorte de s'y adapter au mieux. Profitons de 
ce que nous pouvons, et restons confiants en notre 
capacité de nous confiner de nouveau; nos expériences 
passées nous ont prouvé que nous savons endurer ces 
épreuves. 
En mairie nous continuons de travailler à nos 
engagements. La sécurisation de la traversée du village en 
est une, comme le nommage des rues et la numérotation 
des habitations.  
Des projets à moyen terme, comme ceux qui ont pu 
aboutir cette année. L'aire de loisirs était un projet porté et 
bien préparé par l'équipe précédente, qui n'a pu ouvrir au 
public que le 1er mai de cette année. L'aménagement de la 
place était une urgence apparue durant l'été 2020 et le 
rangement anarchique des voitures, aussi dangereux 
qu'inesthétique, n'a pu être effectué qu'un an après.  
Ces projets-là, même urgents, nécessitent beaucoup 
d'énergie en mairie, mais aussi chez nos partenaires, nos 
financeurs, nos prestataires... Tout doit être coordonné et 
mon travail consiste notamment à ce que cela se fasse au 
mieux. 
Vivez tous les bons moments que vous pouvez, avec votre 
famille, avec vos amis, dans les fêtes et les festivals, sur 
les terrasses, sur la place Saint-Eloi.  
Bon mois d'août à tous ! 
Fabien Bonino 

 

ED
ITO

 

 

Nouveau dépôt sauvage de cartons au pied 
même du conteneur. Les riverains sont 
excédés, l'entrée de village dévalorisée. 
La DLVA a été prévenue et Véolia, qui 
assure les tournées, est venu ramasser les 
cartons qui jonchaient le sol. 

Nous rappelons qu'il faut plier les cartons avant de les déposer dans la 
benne et que si celle-ci est pleine, il y a une déchetterie à Valensole.  
Cependant, il y a d'évidence un problème soit de manque d'un conteneur 
soit  une insuffisance de rotations par Véolia.  

Un tas de cartons sur les aires 
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Les travaux de sécurisation et de stationnement de la place Saint Eloi sont 
maintenant achevés. 
Nous remercions la population d’avoir fait preuve de patience, au mois de 
mai durant les travaux de remise en état du sol côté sud et durant les 3 jours 
d’interdiction de stationnement au mois de juillet, afin que les techniciens 
puissent effectuer le marquage des places, des sens de circulation ainsi que 
les passages piétons. 
Nous avons maintenant des espaces bien délimités qui permettent à la 
population de profiter de notre grande place. Une partie dévolue aux 
véhicules et un espace piéton permettant aux associations d’organiser leurs 
manifestations sans gêner la circulation et le stationnement et sans priver nos 
boulistes de leur boulodrome. 
Comme vous avez certainement pu le remarquer : il y a maintenant 3 entrées 
et une sortie centrale et les sens de circulation sont matérialisés par de 
grandes flèches au sol. 
Il se peut que quelques uns d’entre nous se trompent encore sur ces sens de 
circulation mais nous allons tous prendre rapidement de nouvelles habitudes. 
Pour les piétons, il y a un chemin entre les 2 rangées de véhicules garées 
côté sud et un chemin le long de la route à partir de l’abri bus. Ainsi, nous, et 
spécialement les enfants, seront plus en sécurité pour nos déplacements. 

LE STATIONNEMENT SUR LA PLACE 
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Durant les périodes de congés, particulièrement l’été, où il y a de plus en 
plus de touristes et de vacanciers, nous avons placé des panneaux afin 
d’inciter les gros véhicules, comme les camping car, à stationner sur des 
terrains que la commune met à dispositions aux entrées sud (aire de Riez) et 
nord (côté CocciMarket). De même, pour les points de rencontres, départs 
de randonnées et le covoiturage. 
En ce qui concerne le cout de cette opération, nous avons eu une 
subvention du FODAC (Fond Départemental d’Appui aux Communes) 
d’un montant de 10 500€, une subvention « Amendes de police » de 10 
461, 65€ et la commune a participé pour un montant de 8 983,60€. 
Nous allons continuer à œuvrer à l’amélioration de notre sécurité et de 
notre vie quotidienne en faisant la juste part qui revient aux véhicules et 
celle qui revient aux habitants, petits et grands, jeunes et vieux de notre 
village. 

L'Etablissement Public 
d'Aménagement et de Gestion de 
l'Eau (EPAGE) nous informe 
que des travaux d'entretien et de 
restauration de la végétation sont 
prévus sur les cours d'eau du 
Verdon et de l'Auvestre en 2021. 

Sont prévus des opérations 
d'entretien régulier de la 
végétation sur les berges et dans 
le lit.  

 Travaux d’entretien de l’Auvestre 

Sur l'Auvestre, les travaux sont prévus de sa source à la confluence avec le 
Colostre soit un linéaire de 14,8Km. 
Nous avons déjà communiqué à ce propos dans la lettre d'avril dernier. 

L'EPAGE nous informe qu'une réunion d'information sur ces travaux aura 
lieu : 

Mercredi 1er septembre 2021 à 17h00 

Salle de la Mairie de Riez 
  

Vous pourrez connaître la nature des travaux envisagés et les modalités 
d'exécution des travaux sur une ou plusieurs de vos parcelles. 
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Nouvelles mesures sanitaires 
  
En raison de la circulation inquiétante du 
variant Delta sur tout le territoire, de 
nouvelles mesures sanitaires ont été 
annoncées le 21 juillet par le président de 
la République. 

                                     Le pass sanitaire 

A partir du 21 juillet 2021, le pass sanitaire devient obligatoire dans tous les 
lieux et évènements prévus pour des activités culturelles, sportives et de loisirs 
(théâtres, cinémas, musées, parcs d'attractions, festivals, salles de concert, 
établissements sportifs couverts ) accueillant au moins 50 personnes dans un 
lieu fermé. En extérieur, s'il n'y a aucune mesure de contrôle possible 
(billetterie, réservations...), le pass sanitaire n'est pas demandé s'il y a moins de 
1000 personnes. 
Pour accéder à ces lieux, les personnes de plus de 12 ans devront donc 
présenter une preuve de non contamination au Covid : attestation de 
vaccination  complète, test négatif RT-PCR ou antigénique de moins de 48 
heures, résultats d'un test RT-PCR d'au moins 11 jours et de moins de 6 mois, 
attestant du rétablissement du Covid. Il pourra être présenté au format papier 
ou numérique à partir de l'application Tousanticovid. 
Les extensions qui suivent font l'objet d'un projet de loi relatif à la gestion de la 
crise sanitaire examiné par le Parlement depuis le 20 juillet 2021. 

- A partir de début août, le pass sanitaire devrait être obligatoire dans les cafés, 
bars et restaurants, même en terrasse, mais aussi dans les centres commerciaux 
(sur décision du préfet du département en raison de ses conditions sanitaires), 
les hôpitaux, les maisons de retraite. Il devrait être également obligatoire à 
bord des avions, des trains, et des cars interrégionaux pour les trajets de longue 
distance. 
- Tous les personnels des lieux où le pass sanitaire est imposé aux clients 
devront également être munis du pass sanitaire à compter du 30 août 2021.  

A défaut de présenter ce pass, leur contrat de travail pourra être suspendu sans 
salaire. Une affectation sur un autre poste, sans contact avec le public, pourra 
leur être proposée. Il ne sera pas possible d'être licencié pour défaut de pass 
sanitaire. Toutefois, les contrats de travail à durée déterminée pourront être 
rompus par les employeurs. 
Pour les adolescents de 12 à 17 ans, le pass sanitaire s'appliquerait à compter 
du 30 septembre 2021 et non plus du 30 août, comme initialement envisagé, 
dans les lieux où il sera exigé. 
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PORT DU MASQUE OBLIGATOIRE 
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Compte tenu des dernières mesures gouvernementales,  
un pass sanitaire sera demandé à l'entrée. 
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28 auteurs ont été reçus par 
l’association « Les rendez-
vous de Puimoisson », sur le 
nouvel espace aménagé par la 
commune. 
Le parti pris de cette 
manifestation, rencontrer 
chaque auteur confortablement 
installé dans les fauteuils de 
mariés prêtés par la mairie, 
placés dans la petite librairie 
éphémère de Puimoisson. 

3ème journée du Livre de Puimoisson 

Une sélection de 
quelques extraits d’un de 
leurs livres a été lue par 9 
lecteurs, à haute voix. 
Ces derniers se sont 
beaucoup investis dans la 
préparation de cette 
journée. Les écrivains 
ont été très émus 
d’entendre leurs écrits 
qu’ils redécouvraient 
différemment. 
Le caractère très convivial de cette journée est lié à l’implication des 
bénévoles, à l’écoute des besoins de chacun, ils ont servi boissons et 
collations. 
Myriam Philibert, auteur a écrit « Laissez-moi vous remercier pour l'agréable 
et fructueuse journée d'hier, j'ai noué des relations sympas avec d'autres auteurs. 
La présentation de mon ouvrage sur la déesse mère a été un pur bijou » 
Tous parlent déjà de l'année prochaine. 
Cette journée permet de mettre en lumière des auteurs régionaux. 
Artistes, créateurs et artisans ont complété par leur savoir-faire cette 
journée. 
Il convient de noter le soutien financier de la DLVA, de la commune et 
du Crédit Agricole. L’accompagnement logistique de la DLVA et de la 
commune est très important. 
FJ 
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La représentation à laquelle nous avons pu assister, samedi 24 juillet dans la 
cour de l'école, nous était proposée par la troupe Base Art Compagnie. Devant 
un public attentif, les artistes nous ont donné un spectacle plein d'émotion qui a 
conquis l'audience. Et nous, Puimoissonnais, étions particulièrement émus que 
cette première représentation publique se soit tenue à Puimoisson - lieu du 
déroulé de cette œuvre - dans l'école Maria Borrély, école où elle enseignait 
voici un siècle et où elle a créé ce chef d'œuvre. 
Merci aux Editions Paroles d'avoir réédité Sous le vent puis d'avoir médiatisé 
sa qualité, merci à Base Art Compagnie de l'avoir interprété avec autant de 
sensibilité, merci enfin à DLVA d'avoir permis que cette première se déroule à 
Puimoisson en finançant les artistes. La soirée a été introduite par notre maire, 
Fabien Bonino, qui a rendu un fervent hommage à Maria Borrely, à la troupe 
Base Art Compagnie et à Jean Darot qui a réédité les livres notre écrivaine 
locale. Ce dernier à conclut la représentation par quelques mots de 
remerciements. 

LECTURE MUSICALE   
« Sous le vent »  de Maria Borrely 

"Ce roman n’est pas un roman, c’est un pays. Un pays de haute Provence qui 
s’étend, plat comme la main, entre la Durance et Moustiers-Sainte-Marie. Un 
pays de paysans où Marie, bousculée par le vent, se meurt d’amour pour celui qui 
s’est joué d’elle. Une histoire de femmes de la terre et de vent, sculptée par le 
puissant souffle féminin de Maria Borrély. Un régal pour les gourmands de mots 
et d’images, de nature en colère et de courage humain." 
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Le centre de loisirs a fermé 
ses portes, vendredi 30 juillet, 
après trois semaines 
d’animation, pour 24 enfants. 
Cette année l’organisation a 
été différente, en raison d’une 
part de la pandémie et 
d’autre part de l’absence, 
pour maladie de Marjorie 
Tourot, sa directrice. 

Les Aventuriers de Puimoisson 

C’est donc, Isabelle Espariat qui en a assuré la direction, l’organisation et 
l’animation. Elle était aidée par le jeune Quentin Pierrisnard formé et recruté 
au titre de BAFA. 
Tous deux ont parfaitement réussi le projet de sensibiliser les enfants au tri 
des déchets. Ils ont été soutenus dans cette tâche, par Madame Muriel Croze, 
responsable à la DLVA pour les déchets et Camille Lefourne ambassadrice du 
tri. 
Le 30 juillet à 17 heures, parents, enfants, élus, dont Monsieur le maire, ont 
découvert, au cours d’une animation, les réalisations des enfants : courts-
métrages sur le développement durable, réalisé par Quentin Pierrisnard, film 
explicatif de la DLVA à propos du tri. 
Exposition de planches de BD sur ce même thème créé par les enfants. 
Par ailleurs, les enfants ont pu montrer, toutes les réalisations de ces dernières 
semaines dont, des hôtels à insectes en bois, entreposés dans le jardin et 
fabriqués, grâce au concours des employés municipaux. 
C’est au cours d’un pot offert par la municipalité et par les parents que se sont 
terminées ces animations. 
Nous remercions chaleureusement tous les participants et plus 
particulièrement Isabelle Espariat et Quentin Pierrisnard qui ont réalisé un 
travail remarquable. 
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En 2011, il y avait une pénurie de modes 
de garde sur le territoire. La crèche 
communale de Riez refusait tout enfant 
des communes extérieures. 
La crèche associative la Marelle 
enchantée de Montagnac a changé de 
statut. 

 Petite enfance : modes de garde 

Elle est devenue crèche pour les territoires de : Montagnac Montpezat 
Allemagne en Pce, Quinson, Roumoule, Puimoisson et Sainte Croix. 
Ainsi, les maires successifs de Puimoisson et des autres communes ont signé 
des contrats tous les quatre ans sous l’impulsion de la CAF, afin de 
subventionner cette crèche. En retour, la commune reçoit une subvention 
annuelle de la CAF qui se nomme le contrat enfance jeunesse. 
La crèche la Marelle enchantée est donc devenue la crèche référente de 
territoire où des places sont réservées, pour les habitants de notre village. 
Actuellement, la crèche communale de Riez ouvre ses portes aux enfants des 
communes extérieures. Toutefois, cette pratique demeure fluctuante en 
fonction des places et des années. 
Par ailleurs, les parents qui le souhaitent, pourront trouver en mairie de 
Puimoisson la liste des assistantes maternelles agréées du secteur.  
Cette liste est remise à jour régulièrement et transmise par les services de la 
PMI du centre médico-social de Riez. 
Notre maire, au sein de DLVA, proposera à la conférence des maires de 
septembre de réfléchir à l'opportunité de faire passer les compétences enfance 
et petite enfance à l'agglomération. Beaucoup de communautés de communes 
ont franchi ce pas, qui est très bénéfique aux communes excentrées comme la 
nôtre. Cela permet d'enrichir l'offre de garde et de loisirs tout en rationalisant 
les coûts. A suivre... 
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Mots croisés de juin 
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Solutions de la grille de juillet 


